

CRONICA DE LA FACULTAD

Por Omar Flórez Vélez

1. Asociación de Egresados de la Facultad de Minas (Ademinas)

El pasado 3 de junio del presente año, se reunió un grupo de egresados de nuestra Facultad con el ánimo de reorganizar a la entidad que, con personería jurídica, los agremia, pero que por diversos motivos no ha venido actuando en los últimos años. Ha sido precisamente la necesidad de vincular realmente al egresado con su Facultad la que ha permitido su resurgimiento.

En esta oportunidad se decidió nombrar un comité provisional que se encargara del proceso a que he hecho referencia; éste quedó conformado por los Ingenieros: Alfonso Ramírez R., Rafael Awad Z., Carlos Madrid, Héctor Rico y Augusto Trujillo A. El comité en mención, ha convocado a una asamblea general estatutaria para el próximo 15 de octubre, con el objeto de elegir en propiedad a la Junta Directiva. Es de anotar que para este mismo mes, se han venido programando unas "jornadas socio-culturales" de ADEMINAS para todos los interesados.

DYNA se complace en extender un llamado a todos los Ingenieros egresados de nuestra Facultad para que se inscriban a nuestra Asociación a través del cupón desprendible que aparece en la presente edición. Es innegable la importancia que tiene una organización como ésta en lo que se refiere a la representación institucional del egresado ante la Facultad y la Universidad. Para quienes deseen más información al respecto, el teléfono 34 56 90 está a la disposición.

*
**

2. Reestructuración Administrativa de la Sede

Mediante Acuerdo No. 29 del 1º de julio de 1976, el Consejo Superior Universitario creó un nuevo marco administrativo, común para las Sedes de la Universidad Nacional de fuera de Bogotá.

Para el caso particular de Medellín, este Acuerdo implica algunas modificaciones importantes:

- Desaparece la Comisión de Decanos, máxima autoridad de la Sede y en su lugar se crea el Consejo Regional, el cual está formado por el Vice-rector, quien lo preside, un profesor elegido por los profesores, un estudiante elegido por los estudiantes, un Decano de la Sede nombrado por el Consejo Superior Universitario y un ex-alumno elegido por las asociaciones de ex-alumnos de la Sede. El Vice-rector es el representante directo del Rector, es de libre nombramiento y remoción de éste y es la autoridad ejecutiva de la Sede.
- La anterior División de Asuntos Académicos es reemplazada por tres divisiones: Docencia, Bienestar Universitario y Ayudas Docentes. Den-

tro de esta última división quedan ubicadas las Bibliotecas, el Centro de Computación, el Centro de Publicaciones, la Secretaría de Admisiones y Registro y la Sección de Ayudas Audio-visuales.

- La División de Bienestar Universitario, reemplaza lo que antes era la Oficina de Bienestar Estudiantil, y se ocupará del bienestar de estudiantes, profesores y empleados.
- La Oficina de Construcciones pasa a depender directamente de Vice-Rectoría, en lugar de ser una sección de la Oficina de Planeación.

La Oficina de Planeación de la Sede está haciendo un estudio para asignar a cada una de las dependencias creadas por este acuerdo las funciones específicas.

*
**

3. Premio al Ingeniero Gabriel García Moreno

La Sociedad Colombiana de Ingenieros adjudicó al destacado Ingeniero Civil, Gabriel García Moreno, el premio "Diodoro Sánchez". Se hizo mereitorio a él por su excelente obra *Teoría de la Elasticidad Aplicada a la Ingeniería*, editada magníficamente por el Centro de Publicaciones de nuestra Universidad. El mencionado galardón lo entregó el Ingo. Carlos Angulo Galvis, presidente de la Sociedad Colombiana de Ingenieros, en las instalaciones de la SAI. DYNA hace pública su voz de admiración y felicitación al brillante profesor de nuestra Facultad.

*
**

4. 25 Años de Ingeniería Forestal

Los colegas de Ingeniería Forestal, programa académico de la Facultad de Agronomía de nuestra Universidad, han cumplido cinco lustros de existencia. Esta celebración fue matizada con excelente programación. El gobierno de Antioquia se vinculó a la efemérides y fue así como el señor Gobernador del departamento, doctor Oscar Montoya M., otorgó en el mes de agosto, la Estrella de Antioquia; le correspondió recibirla al Ingo. Darío Valencia Restrepo, Vice-rector de la Universidad. DYNA extiende a directivos, egresados y estudiantes de esta brillante Carrera, una voz de aliento y formula votos por su triunfo.

*
**

4. Colegas de DYNA

Con beneplácito, la comunidad universitaria ha recibido la aparición de dos nuevos medios de comunicación en la Universidad: "Revista de la Universidad Nacional, Sede de Medellín", bajo la dirección de la Oficina de Extensión Cultural; trae, en su primer número, excelente material. Es una revista eminentemente cultural. "Revista de la Facultad de Arquitectura" es la otra publicación, que como su nombre lo indica, reviste carácter especializado en lo concerniente a la Arquitectura; al igual

que la primera, trae brillante material de lectura. Ambas publicaciones presentan magnífica edición y bellas ilustraciones. DYNA felicita a sus dos colegas y manifiesta su anhelo para que continúen prestando eficiente servicio a sus lectores. Muchos éxitos para ellas y sus directivos.

♦♦

5. *Nuevo Decano*

En reunión celebrada por el Consejo Superior Universitario realizada a principios de agosto, se hicieron nombramientos para las diferentes decanaturas de las diversas Facultades que funcionan en la Sede de Medellín. El Ingeniero Civil Gabriel Márquez C. fue nombrado Decano de la Facultad de Minas. Ha sido un destacado profesor y hasta hace poco se desempeñó como Secretario de Planeación Municipal. El Ingo. Márquez entra a reemplazar al Ingo. Alfonso Ramírez R., quien tan brillante labor desarrolló a lo largo de su gestión. Al Ingo. Ramírez expresamos nuestro reconocimiento por la especial deferencia que tuvo con la Revista DYNA, y al Ingo. Márquez, deseamos los mejores éxitos al frente de tan importante cargo.

♦♦

6. *Simposio de Pavimentos*

A mediados del mes de mayo, la Sociedad Antioqueña de Ingenieros y Arquitectos (SAI), organizó el "Primer Simposio Colombiano sobre Ingeniería de Pavimentos". Tuvo como escenario el Aula Máxima de nuestra Facultad. Colciencias y la Asociación Colombiana de Facultades de Ingeniería (ACOFI) también se hicieron presentes en este extraordinario evento. La calidad de las ponencias allí presentadas, al igual que la de los Ingenieros que participaron, relieves el éxito alcanzado con la realización del simposio. Magnífica la organización. DYNA felicita a la SAI por este triunfo alcanzado. Simposios como al que hacemos referencia son necesarios estimular e impulsar; innumerables son los beneficios que arrojan.

Finalmente, resaltamos también el éxito alcanzado por el Instituto Colombiano de Productores del Cemento (ICPC) con la organización de sus "Primeras Jornadas Colombianas del Cemento", realizadas en el mismo mes de mayo en la ciudad de Bogotá. Felicitaciones.

♦♦

7. *A propósito de Congresos*

La Sociedad Colombiana de Ingenieros realizó su XIII Congreso Nacional de Ingeniería que tuvo como escenario a la bella capital del departamento del Quindío: Armenia. Constituyó todo un éxito. Por su parte, la Sociedad Colombiana de Ingenieros Industriales, Administradores y de Sistemas (SOCIA), también realizará su IV Congreso Nacional en la capital de la República. El tema central es más que llamativo e interesan-

te: "Administración, Tecnología y Grupo Andino". DYNA desea los mejores éxitos para estos certámenes que dan brillo y luz a la ingeniería colombiana.

*
**

8. *¿Quién es quien en los Departamentos de la Facultad*

Consideramos de interés que nuestros lectores sepan quiénes están dirigiendo actualmente los diferentes Departamentos Académicos que operan en la Facultad de Minas. Ellos son:

Ingeniería Civil: Alvaro Pérez A.
 Sistemas y Administración: Economista Edgar Guzmán
 Electricidad y Electrónica: Ingo. Hugo Báez N.
 Tecnología Mecánica: Ingo. Roso Sarmiento A.
 Recursos Minerales y Energía: Ingo. Jairo Gómez G.
 Procesos Químicos: Ingo. Hernando Gil V.

*
**

9. *Profesorado de la Facultad*

Consideramos de interés para la comunidad universitaria el suministrar información relacionada con la cantidad de profesores que distribuidos en los seis departamentos existentes, cuenta la Facultad. Para el segundo semestre académico de 1975 (que culminó en el mes de julio del presente año), son los siguientes:

<i>Departamento</i>		
Ingeniería Civil	84	36%
Sistemas y Administración	69	30%
Recursos Minerales	27	12%
Electricidad y Electrónica	19	8%
Tecnología Mecánica	19	8%
Procesos Químicos	13	6%
TOTAL	231	100%

Fuente: Secretaría de la Facultad, Oficio S-06 de Febrero 12, 1976.

*
**

10. *Ingo. Humberto Velásquez y la Ingeniería de Sismos*

La Organización Internacional del Trabajo (OIT) contrató, durante el mes de junio, al destacado Ingo. Humberto Velásquez para dirigir en Guatemala un seminario sobre Ingeniería Sismo-resistente, todo con motivo de los trabajos que se vienen adelantando por razón de la reconstrucción de Managua y de Guatemala a raíz de los sismos de que han sido

víctimas. A su regreso al país, el ingeniero Velásquez formuló la necesidad de que en Colombia se adopte un "código sismo-resistente". Este tema lo consideramos de especial interés y por tanto, DYNA ofrece sus páginas para que el ingeniero Velásquez nos ilustre sobre el particular; por lo demás, felicitamos sinceramente a tan prestigioso profesional.

♦♦

11. "Novedades en el frente"

El Ingo. Luis Guillermo Gómez Atehortúa ha sido designado como nuevo Gerente Técnico de las Empresas Públicas de Medellín; anteriormente se desempeñaba como Gerente del Banco Cafetero en nuestra ciudad.

Vladimiro Moreno R., ingeniero civil, asumió en el pasado mes de julio la dirección de la Oficina del Plan Metropolitano. Antes de ser nombrado para tan importante posición, actuaba como director del Departamento de Valorización en el municipio de Rionegro.

El Ingo. Administrador Jairo Arias ocupa hoy la Jefatura de Ventas de la Dirección de Mercadeo de Everfit; ha trabajado en Fabricato, Grulla y en L. Aristizábal y Cía.

El ingeniero civil Iván Obregón Sanín, fue nombrado a mediados del año, como nuevo Director de la División de Impuestos Nacionales (dependencia del Ministerio de Hacienda).

Jaime Alberto García, ingeniero civil, es el actual director nacional del Fondo Nacional de Caminos Vecinales. En la seccional de Antioquia está el ingeniero civil Luis Carlos Duque Gómez.

Para todos estos ilustres profesionales, DYNA formula votos porque sus actuaciones constituyan todo un éxito, al igual que aprovecha para recordarles aquello de *Trabajo y rectitud*. La revista también hace el llamado a los colegas para que hagan conocer oportunamente cualquier "novedad en el frente".

♦♦

12. Centro de Publicaciones de la U.N.

Es justo reconocer públicamente la labor que tan eficientemente ha desarrollado el Ingo. Industrial Carlos Prada al frente de la dirección del Centro de Publicaciones de la U. Nal., Sede de Medellín. La producción de excelente material bibliográfico de gran interés para la comunidad universitaria así lo corrobora. Ultimamente ha dado a la luz pública magníficas obras didácticas de brillantes profesores de la Facultad de Minas. Entre ellas: "La Teoría de la Elasticidad y sus Aplicaciones en la Ingeniería" del ingeniero Gabriel García Moreno; "Cálculo III" del ingeniero Jorge Mejía Ramírez; "Metalurgia Extractiva" del ingeniero Jairo Gómez; "Curso de Física Básica (Mecánica)" del profesor Lisandro Urrego A. El Centro puede suministrar información a quien lo desee a través del Apar-

tado Aéreo Nº 568 o bien en el teléfono 30-01-11 Ext. 305. DYNA relieves, de nuevo, la tarea que nuestro Centro viene llevando a cabo.

13. Centro del Carbón

Este organismo funciona adscrito a la Facultad en virtud de un acuerdo bilateral entre los gobiernos de Francia y Colombia, en relación a la tarea de estudio, exploración y posibilidades que Colombia tiene en materia carbonífera. Es un ente asesor. Está en su dirección, el ingeniero Pedro Ramírez. Funciona desde principios de año. Tiene su sede de operaciones en el edificio de la Facultad.

**

14. La Cosecha de Ingenieros

A continuación consignamos los nombres de los nuevos profesionales que entre agosto de 1975 a su correspondiente del presente año han egresado de nuestra institución. DYNA les felicita y hace votos por que su ejercicio profesional contribuya al desarrollo de nuestra patria y a dar lustre a la Facultad Nacional de Minas:

Ingenieros Civiles:

Ramón Cardona B., Orlando González J., Fernando Arango I., Luis Arango R., Mario Cardona O., Juan Guillermo Mesa F., Oscar Saldarriaga S., Alvaro Ignacio Gómez V., Julio Acosta B., Raúl Aguirre A., Hernán Angel Alvarez, Mario Aristizábal J., Oscar Arroyave E., Jorge Barrera Cuartas, Hernán Cardona Posada, Moisés Farbiarz F., Rafael García B., Elías Giraldo Hoyos, Jorge Gómez A., Darío Gómez C., Luis González M., Horacio Martínez V., Pedro Pablo Osorio C., Alfredo Otoyá T., Miguel Oviedo M., Guillermo Pino M., Carlos Rodríguez T., José Sánchez C., Luis Guillermo Toro R., Néstor Valencia G., Omar Velásquez Mejía, Luis F. Wolff I., Ramón Tulio Yepes Y., Pablo Abad M., Rafael Borda M., Libardo Fernández Q., Uriel Gallego H., Gabriel Gómez G., Diego Madrid M., William Monsalve D., José Talero M., Juan Manuel Moreno Osorio, Jesús Tobón C., Héctor Restrepo E., Rodrigo Yepes C., Gonzalo Montoya R., Adalberto Aragón O., Ismael Arango V., Jesús Aristizábal G., Jorge Aristizábal O., Celio Arroyave G., José Echavarría V., Héctor Mazo E., Jorge Moreno T., Luis Fernando Múnera L., Fabio Puerta J., Francisco Reyes R.

Ingenieros Administradores:

Carlos Uribe T., Guillermina Ruiz S., Humberto Gómez D., Luis Fernando Gómez D., Carlos Arango Ossa, Jorge Campuzano R., Roberto Castro G., Julio César Bernal E., Alvaro Botero S., Francisco Duque C., Piedad Gómez S., Margarita Jaramillo C., Diego Mejía A., Jorge Misas A., Diego Montejo C., Juan Manuel Olarte M., Beatriz Vergara B., Hernán Arango Yepes, Luis Javier Pérez R., Jairo Restrepo H., Susana Pineda L.,

Juan Becerra E., Jaime Valencia V., Carlos Vélez E., Carlos Gómez B., Serafín Duque M., Francisco Palacios B., Alvaro Jaramillo C., Jorge Iván Correa V., Jorge Iván Orozco G., Juan Guillermo Pardo U.

Ingenieros Industriales:

Guillermo Aristizábal G., Silvia Escudero M., Lucy Jaramillo R., Gustavo Fernández V., Luis Guillermo Grisales V., Gabriel Torres A., Jaime Arroyave Múnera, Gabriel Bustamante V., Francisco Estrada A., Luis Carlos Isaza R., Carlos Mejía C., Rafael Monroy E., Juan Rafael Restrepo E., Fernando Rivera P., Javier Rodas G., Augusto Valderrama A., Hugo Berrío L., Omar Jaramillo C., Antonio Contreras H., Nydia Sánchez Z., Carlos Mario Castaño G., Luis Pérez G., Jorge Loaiza M., Darío Oquendo Zapata.

Ingenieros de Minas y Metalurgia:

Joaquín Guillermo Cadavid M., Rodrigo Cadavid M., Tomás Charris R., Mario Peláez E., Humberto Zapata V., Juan Hinestroza C., Jairo Gómez G., Iván Darío Bernal E., Oscar Mejía M.

Ingenieros de Geología y Petróleos:

Aníbal Arbeláez J., Darío Arbeláez J., Jorge Pérez Santander.

Ingenieros de Geología:

Martín Alvarez V., Jorge Durango Menco, Retter Murillo Solano, Orlando Castillo Ramírez.

Ingenieros Electricistas:

José Arcos Arrechea, Fernando Arias Toro, Manuel López de Mesa Loaiza.

Ingenieros Mecánicos:

Ramiro Castaño Suárez, Gildardo Zapata Marín.

En resumen, tenemos que en el lapso de un año egresaron 135 nuevos Ingenieros. El 42% son civiles, el 23% administradores, 18% industriales, datos estos que pueden ser útiles en lo que a planeación académica respecta.

♦♦

15. *Facultad Nonagenaria*

El calendario histórico de Antioquia nos registra una gran fecha: 11 de abril de 1887; día en que se fundó la prestigiosa Escuela de Minas (hoy Facultad Nacional de Minas). Es decir, el próximo 11 de abril estará cumpliendo nuestra institución la "belleza" de 90 años. Desde ya alertamos a la comunidad para que celebremos "pomposamente" esta significativa efemérides.

♦♦